

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 17 (1937)
Heft: 2

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE ÉCONOMIQUE FRANCO-SUISSE

*Organe mensuel officiel
de la*

*Chambre de Commerce suisse en France
16, Avenue de l'Opéra*

Février 1937

Paris-I^{er} Dix-septième Année. — N° 2

Téléphone :
Opéra 15.80
Adresse télégraphique :
Commersuis-Paris 111

*La Revue économique franco-suisse fait suite
au Bulletin mensuel de la Chambre de
Commerce Suisse en France*

Le numéro : 4 fr.
Abonnement annuel : 30 fr.
(argent français)
Chèques postaux Paris 32 44

SOMMAIRE

PREMIÈRE PARTIE :

FOIRES SUISSES ET FRANCAISES

La Foire Suisse d'Echantillons à Bâle.....	21	Pages
Le Comptoir Suisse de Lausanne.....	25	
La Foire Universelle et Internationale de Paris.....	27	

	Pages
La Foire Internationale de Lyon.....	28
La Foire de Bordeaux.....	29

DEUXIÈME PARTIE :

DOCUMENTATION GÉNÉRALE

La Taxe à la production et les importateurs..... 30

PREMIÈRE PARTIE — FOIRES SUISSES ET FRANÇAISES

LA FOIRE SUISSE D'ÉCHANTILLONS A BALE

Le rôle de la Suisse dans la production et les échanges mondiaux a toujours été modeste, si l'on fait abstraction du trafic de transit. Les événements d'août 1914 vinrent encore fortement restreindre la participation suisse au commerce et au trafic mondial.

Du fait de la guerre, notre pays se vit toujours plus isolé de ses voisins, cependant que la nation, pressée par la nécessité, demandait de pouvoir par son activité subvenir à ses besoins. Mais comment procurer du travail lorsque les matières premières doivent être importées, et les produits terminés livrés à l'exportation? Ce fut alors que l'économie nationale suisse se trouva devant de graves problèmes, d'autant plus malaisés à résoudre qu'il ne fallait plus compter, et pendant long-temps, sur le rétablissement de conditions normales.

Pénétrés de l'esprit des ancêtres dans leurs luttes contre le destin, les chefs responsables se rendirent compte qu'il était indispensable d'utiliser coûte que coûte l'énergie nationale devenue sans emploi par suite des conjonctures politiques et économiques, et résolurent de faire concourir cette force à une œuvre nouvelle. La nation elle-même fit front au danger, sans se laisser ébranler par une situation matérielle chaque jour plus insatiable. Cette ferme attitude, cette volonté tenace de vivre, eurent leur récompense; notre économie fut sauvée de l'effondrement complet. En dépit

des obstacles sans cesse renouvelés, cette volonté de tenir et de créer de nouvelles conditions d'existence triompha. Ce mouvement spontané, ce saut d'énergie, fut la genèse de la Foire Suisse d'Echantillons.

Suivant l'exemple de Leipzig, l'opinion était ins-
truite chez nous des effets bienfaisants que l'on
peut attendre d'une Foire d'Echantillons. Le temps
des anciennes Foires mercantiles était révolu; ces
foires n'avaient plus de raison d'être, elles étaient
même devenues superflues par suite des change-
ments profonds survenus au cours des temps dans
les conditions du trafic. Un seul principe en sub-
sistait, celui de mettre en présence l'offre et la
demande et de stimuler ainsi les transactions,
source d'activité bienfaisante et profitable. L'idée
devait trouver sa réalisation par l'institution d'une
Foire d'Echantillons, où les affaires se traitent sur
la base des échantillons présentés. Cette concep-
tion permet au producteur, en groupant les pro-
duits de son industrie sur un petit espace, d'éviter
une perte de temps à l'amateur et à l'acheteur
aussi bien qu'à lui-même.

La Suisse fut un des premiers Etats à se rallier à cette nouvelle institution qu'est la Foire d'Echantillons. Déjà en 1915 on en parlait ici et là, un plan commençait même à s'esquisser, mais c'est à Bâle que naquit l'idée de réaliser la Foire Suisse d'Echantillons. Des assemblées et discussions suivirent, dans lesquelles se firent jour des